

**Intervención de la diputada Violeta Martínez Pacheco, con el tema:
“Implicaciones del Cambio Climático”.**

El Presidente:

En desahogo del inciso “b” del punto número cinco del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Violeta Martínez Pacheco, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Violeta Martínez Pacheco:

Con su venia, diputado presidente.

Gracias.

Buenos días compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación.

Saludo con respeto al pueblo de Guerrero, a todos los presentes.

A las que nos ven a través de las diferentes plataformas digitales y con especial cariño a todos los habitantes del distrito VI, que el pasado 2 de junio me dieron la confianza en las urnas.

La economista y ecologista Danesa Inger Andersen, decía: “Debemos hacer las paces con la naturaleza y asegurarnos de que esta paz perdure” hoy en el marco el día internacional contra el cambio climático y además el aniversario del huracán Otis, desde esta máxima Tribuna del Estado y dentro de este marco me atrevo a levantar la voz

para hablar sobre la importancia que tiene sensibilizar, concientizar, y advertir sobre las consecuencias que esto provoca a toda la vida en el planeta.

Durante décadas nos han advertido sobre los peligros que ocasiona el calentamiento global, pero el mundo no ha escuchado realmente. Además de que no se ha actuado con suficiente firmeza como resultado de ello estamos sufriendo actualmente todas las consecuencias del cambio climático y lamentablemente este problema solamente seguirá agravándose, debemos tratar el cambio climático como una amenaza inmediata ya que las consecuencias son evidentes y las vivimos a diario, impactos económicos, migraciones, extinción de flora y fauna, cambios en la producción agrícola, incendios forestales incontrollables, aumento de las temperaturas, sistemas meteorológicos cambiantes y extremos, entre muchos otros.

Estos desastres asociados a los fenómenos naturales presentan un

importante desafío sobre todo para los países que están expuestos y toda la población vulnerable, en nuestro Estado cada año podemos ver el constante incremento de la presencia e intensidad del fenómeno del mar del fondo en las costas de Guerrero, las tormentas y Huracanes cada vez están siendo mayor con mayor fuerza, efectos que están generándose y desolando a la población en general, tal como lo fue el huracán Paulina en 1997, las tormentas Ingrid y Manuel en el 2013, hace casi un año en el huracán Otis del cual como lo comentó mi compañero diputado Eduardo, tuvimos la oportunidad por llamarlo de algún modo de vivirlo como lo comentaron me antecedieron mis compañeros diputados solamente los que estuvimos en Acapulco y lo vivimos podemos hablar sobre cómo realmente fue el huracán Otis para todas y para todos.

En lo personal parte de las obras más aterradoras que he vivido en mi propia vida como lo decía también mi compañera el zumbido, el viento, los

niveles de agua y todo lo que estuvimos viviendo a través de esas horas fue increíble, pero gracias a Dios estamos aquí aunque me atrevo a levantar la voz sobre el calentamiento y el cambio de clima, porque muchas de las personas que ya no se encuentran con nosotros vivieron las consecuencias. El doctor Bernardo Bastián, especialista en el cambio climático de la Universidad de California, San Diego, indicó que la crisis climática no provoca más Huracanes solamente los hace mucho más fuertes y devastadores.

El huracán Otis es el huracán con mayor nivel de humedad registrado cuestión que provoca que las lluvias aparejadas al fenómeno sean más torrenciales, tanto la carencia y destrucción de muchas de las barreras naturales en Acapulco como las zonas de manglares y arrecifes de coral, hicieron prácticamente que el puerto se encontrara indefenso ante este devastado huracán, un ejemplo reciente también fueron el huracán John hace unos cuantos días. Por ello, es fundamental el papel que

juegan los estados a través de la implementación de políticas públicas que permitan dar atención y mitiguen los efectos del cambio climático, es una realidad que los gobiernos a nivel mundial han avanzado poco en el tema y es vital contar con estrategias contra el cambio climático.

Quiero reconocer las acciones presentadas en el 2022, por el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, dentro del foro de las principales economías sobre energía y clima entre las que se encuentran la producción de energías limpias, la reducción de gas metano en procesos de explotación y de la industria petrolera, la nacionalización de litio mineral estratégico utilizado en la elaboración de baterías, así como resaltar uno de los programas más importantes de este sexenio el programa sembrando vida, el cual se convirtió en un programa de reforestación con el que se absorben casi 4 millones de toneladas de bióxido de carbono al año.

Es importante reconocer también el esfuerzo significativo de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, por restaurar y proteger el medio ambiente a través de la entrega de más de 20,000 mil árboles y plantas de diversas especies con las que se han podido arborizar ecosistemas degradados en Guerrero, la lucha contra el cambio climático requiere de todas y de todos, aún es posible hacer algo si se adoptan las medidas inmediatas sabemos que esto conllevará gastos, pero actuar ahora será mucho menos costoso que hacerlo dentro de los próximos años, la crisis climática está presente pero puede ser resuelta juntas y juntos lo podemos hacer con mucho trabajo, con más acciones sobre mitigación, más acciones sobre adaptación, acciones sobre tecnología y financieras, además de solidaridad con el medio ambiente con acciones muy concretas que podemos hacer desde el Congreso del Estado.

Como lo comenta mi compañera dejar de imprimir tanto, dentro del Congreso se ocupan muchas hojas,

el uso de los desechables, sembrar más árboles en los espacios verdes, el cambio de lámparas a lámparas led con el simple hecho de desenchufar todos los aparatos electrónicos que no usamos y crear políticas públicas para que todos los servicios en el gobierno y en el Estado sean sostenibles y sustentables, como desde mi curul yo trabajaré para abogar y ayudar y coadyuvar con las y los interesados en poder ayudar a combatir el cambio climático desde todos los espacios donde nos podamos dirigir.

Yo les pido por favor a todos mis compañeros en este día tan importante como lo es hoy, es el Día Internacional Contra el Cambio Climático, apoyemos porque no nada más se trata de apoyar a unos y a otros, sino también tenemos que regresar a ver en apoyar al medio ambiente y apoyar al mundo en el que estamos, no puede haber un legado más poderoso que asegurar el futuro para las personas ahora y para siempre, construyamos juntos un

futuro sostenible para Guerrero y
Acapulco,

Gracias.